

Iluminaciones: Shirin Ebadi

Estaba sentada en mi jardín [después de la Revolución Islámica] cuando un agente del Departamento de Justicia vino y me dio una carta [que decía] que ya no sería juez a partir de ese momento. Las mujeres de Irán habían vuelto a perder a otra de las suyas.

Podemos ser musulmanes y practicar la democracia. Sólo los regímenes no democráticos creen que islam y democracia son mutuamente excluyentes y [lo usan para] racionalizar su opresión [de otros].

He defendido muchos casos en mi carrera. Fui abogada en el caso de una serie de asesinatos ordenados por el ministro de Inteligencia contra opositores al Gobierno. Representé a un reportero asesinado en prisión. Fui la abogada de un estudiante que fue asesinado en una incursión de la policía en la residencia de la universidad de Teherán. Cada uno de ellos, a su manera, representa una violación de los derechos humanos.

Un líder político muestra a la gente el camino, avanzando al frente del pueblo y mostrándole la ruta. Un defensor de los derechos humanos –y yo lo soy–, por el contrario, camina detrás de la gente, y, si alguien queda atrás, toma su mano y le ayuda.

No le diré a nadie lo que hacer, si debe votar o no. Pero, como ciudadana y en protesta por la ley [que prohíbe candidatos no aprobados por el Consejo de los Guardianes de la Revolución], no votaré en ninguna elección.

El eslogan de la Revolución [islámica] era “independencia, libertad”. Y se nos dijo que llegaríamos a esos dos principios. Han pasado 30 años y aún tenemos que llegar a la libertad.

Ahora que el mundo entero está recomendando que suspendamos el enriquecimiento [de uranio], el Gobierno de Teherán debería aceptar la suspensión y prevenir una mayor presión sobre Irán.

No creo en emular a las personas. Les digo a mis hermanas que no deberían verme como modelo. Los tiempos y las circunstancias de nuestras vidas son diferentes y ellas deben encontrar sus propios caminos.



Shirin Ebadi, primera jueza de Irán y pionera defensora de los derechos humanos, recibió el premio Nobel de la Paz en 2003.

Fecha de creación

30 marzo, 2009